

Oktoberfest-Fahrt auf Wunsch der Gäste wieder im Programm

Bretonische Woche Illertissen begrüßt am Sonntag rund 90 Besucher aus der französischen Partnerstadt Carnac

VON RALPH PATSCHEIDER

Illertissen Bei der Bretonischen Woche vor vier Jahren hatten die Gastgeber aus Illertissen den Besuch des Oktoberfestes aus dem Programm gestrichen. Das stimmte die Gäste aus dem fernen Carnac ein wenig traurig. Sie hatten sich so auf die Fahrt nach München gefreut und einige waren schließlich auf eigene Faust zum Volksfest gereist. Das müssen sie in diesem Jahr nicht mehr tun. Helga Sonntag, die seit knapp zwei Jahren amtierende Partnerschaftspräsidentin auf Illertisser Seite, hat sich den Wunsch ihrer französischen Freunde zu Herzen genommen. Am kommenden Dienstag, 30. September, fahren Gäste und Gastgeber um 8 Uhr zum beliebten Oktoberfest nach München. Die Zeit der Rückkehr ist noch offen.



Helga Sonntag

Ein Höhepunkt der Partnerschaft

Die Bretonische Woche zählt zu den Höhepunkten einer nun schon beinahe 35 Jahre währenden, engen Partnerschaft der Städte Illertissen und Carnac – an der französischen Atlantikküste in der Bretagne gelegen. Neben dem Jugendaustausch gibt es auch regelmäßige Treffen der Erwachsenen. Sie finden alle zwei Jahre statt. Mal als Bayerische Woche in Carnac, mal als Bretonische Woche in Illertissen. Heuer ist Illertissen wieder an der Reihe. Am Sonntag, 28. September, begrüßt die Vöhlinstadt rund 90 Gäste aus der Bretagne. Die meisten werden um 13 Uhr mit dem Bus vor dem Rathaus ankommen. 14 der 90 Gäste sind als „Abenteurer“ unterwegs. Sie haben sich in Carnac auf ihre Drahtesel geschwungen, um bis an die Iller zu radeln. So weit bekannt, hat keiner bisher schlapp gemacht. Sie werden am Sonntag um 16 Uhr

vor der Schranne erwartet. Dann wird dort auch die offizielle Begrüßung stattfinden. Das Programm der folgenden Tage mischt persönliche Begegnungen mit Ausflügen und Veranstaltungen. Fest im Programm sind seit Jahren der Verkauf bretonischer Spezialitäten auf den beiden Wochenmärkten in Illertissen. Die Waren bringen die Franzosen auf einem Lastwagen mit.

Zu den festen Veranstaltungen zählen auch der Bretonische Fischabend (Mittwoch) und der Bayerische Bierabend in der Gemeindehalle Jedesheim am Freitagabend. Dort werden die Illertisser Carnacs Bürgermeister Michel Grall begrüßen können. Partnerschaftspräsidentin Marie-Claire Ezan, weitere Komiteemitglieder und Stadträte reisen bereits am Sonntag an.

Unter den Gästen befinden sich auch die in Illertissen bestens bekannte Musikgruppe mit traditionellen Instrumenten wie Dudelsack und Bombarde sowie die

Tanzgruppe „Kevrenn“. Beide werden mehrmals bei Auftritten zu beklatschen sein. Unterbringen konnte Helga Sonntag die Musiker im Seniorenhaus Sebastian. Das Haus hat ebenso wie der Dornweiler Hof und das Bahnhofshotel Zimmer für die Gäste kostenlos zur Verfügung gestellt. Die Mehrzahl der Besucher wohnt aber – wie schon seit vielen Jahren – bei Illertisser Familien, die inzwischen zu Freunden geworden sind. Es habe einige Arbeit gekostet, bis alles organisiert war. Aber jetzt sei sie froh und gespannt, meint die Partnerschaftspräsidentin, die sich bei der Vorbereitung vor allem auf Jonica Sperling von der Stadtverwaltung stützen konnte.



Deutschland und Frankreich – eine europäische Freundschaft wird in Illertissen mit Leben erfüllt.

Foto: arc

Das Programm der Bretonischen Woche

Folgendes Programm ist während der Bretonischen Woche in Illertissen für Bürger und Gäste aus Carnac (Frankreich) vorgesehen:

- Sonntag, 28. September: Begrüßung aller Gäste nach Ankunft der 14 Radfahrer aus Carnac vor der Schranne. 17 Uhr: Stadtführung.
- Montag, 29. September: 8 bis 18 Uhr – Ausflug zum Bodensee, organisiert vom Freundeskreis Illertissen-Carnac.
- Dienstag, 30. September: 8 Uhr – Fahrt mit den Gästen zum Oktoberfest in München (Zeit der Rückkehr noch offen).
- Mittwoch, 1. Oktober: Vormittags – Verkauf bretonischer Spezialitäten auf dem Illertisser Wochenmarkt am

Martinsplatz. 19 Uhr: Bretonischer Fischabend in der Gemeindehalle Jedesheim (Verzehrbons im Rathaus und an der Abendkasse).

- Donnerstag, 2. Oktober: Ganztägig – Ausflug zur Charlottenhöhle und ins Steiff-Museum.
- Freitag, 3. Oktober: Ausflug nach Stoffenried mit Besuch des Heimatmuseums. Von 19 Uhr an Bayerischer Bierabend in der Gemeindehalle Jedesheim als Dank an Gastgeberfamilien (für freie Plätze Verzehrbons im Rathaus oder an der Abendkasse).
- Samstag, 4. Oktober: Vormittags – bretonische Spezialitäten auf dem Wochenmarkt, Martinsplatz.
- Sonntag, 5. Oktober: 13 Uhr – Rückreise der Gäste. (rp)